

PROPOSICION REPUBLICANA

Campaña de laicización

Sacando consecuencias.

En la Diputación provincial de Madrid fué ayer tomada en consideración, por 16 votos contra 13, la proposición siguiente:

«Los diputados que suscriben, pertenecientes a la minoría republicano-socialista, de la excelentísima Diputación provincial de Madrid, sometida a la consideración de la misma la siguiente proposición: «Que no obstante existir una tolerancia religiosa, laxativamente consignada en la Constitución vigente del Estado, en su art. 11, se viene dando el caso, con relativa frecuencia, de que personas extranjeras o nacionales contrarias a la religión católica, que caen enfermas a su paso por la capital, no teniendo medios económicos para costearse la estancia en casa propia, se ven en la dura necesidad de pedir derecho de asilo, ó en la de acudir a los hospitales dependientes de esta Corporación, tropezando con el inconveniente de tener que acogerse a prácticas religiosas que pugnan con sus creencias, sometiéndoles a viva fuerza, en muchos casos, según es público y notorio, y á la hora de la muerte, á la imposición molesta de los sacerdotes y hermanas de la Caridad, haciendo pasar por torturas morales, aún más dolorosas que la misma muerte, acusando todo ello una notoria intencionalidad al hacer caso omiso de los preceptos legislativos, en lo que se refiere á servicios públicos, de carácter benéfico y humanitarios; esta minoría, atendiendo que nadie debe ser molestado en sus ideas y voliciones, debiendo ser tan dignos de respeto los que profesan otras religiones, como los que pertenecen á la que aquí se practica, se ve en la ineludible necesidad de llamar la atención de la Diputación provincial, acerca de lo que antecede, y propone:

1.º Que se creen en los Hospitales provinciales y de San Juan de Dios, salas para ambos sexos; por lo menos, de las denominadas neutras ó laicas, de servicio médico-quirúrgico, dependientes de la Administración, con enfermeras y enfermeros laicos, y profesorado compuesto de uno ó más doctores, con sus correspondientes ayudantes, de reconocidas ideas progresivas en la ciencia y en la política.

2.º En esta sala ingresarán los disidentes, tanto españoles como extranjeros, que así lo hagan constar en la Comisaría, al tiempo del registro, y

3.º Se establecerán algunas camas de pago para distinguidos, en igualdad de condiciones que las que existen actualmente.

Palacio de la Diputación, 8, Mayo, 1913. Toribio Fernández Morales, Gabriel López Alarín, Rafael Heredia, Daniel García Albornoz, Francisco L. Caballero, Demetrio Borrallio y Fidel Fernández.»

Los hechos en que se pretende fundar la medida son completamente falsos. Bien se guardan los diputados firmantes de concretar ninguno.

El Sr. De Carlos, representante de la Defensa Social, pidió que se citaran casos en los cuales apareciera la imposición de las hermanas ó enfermeras á los moribundos para que recibieran los Sacramentos de la Iglesia católica, y los casos no aparecieron por ninguna parte, puesto que no hubo forma de que la Asamblea tomara en serio un cuento tártaro narrado por un señor diputado, de un pariente ó amigo suyo, muerto en Valladolid, años ha, á quien, según el preopinante, causaron, por excesivo celo, algunas molestias en los últimos momentos de la vida.

El diputado Sr. De Carlos hizo notar oportunamente dos cosas. La una, que esa duplicidad de salas, de enfermeras y de médicos sería gravosísima para la Diputación. La otra que, ó él estaba muy equivocado, ó lo corriente no era que se molestara á los librepensadores los últimos momentos para que adjuraran de sus errores y se convirtieran, sino que ellos, espontáneamente, cuando veían llegada la hora suprema, pidieran confesión y se retractaran ó, por lo menos, que fueran enterrados á la sombra de la Cruz, y no por imposición de la Iglesia, quienes, en vida, se habían declarado enemigos irreductibles de ella.

Tiene, pues, el pleito un aspecto ridículo, que le hace despreciable; pero hay otro más grave, en cuanto que enlaza este caso con una campaña general y, al parecer, sagazmente planeada.

Nos referimos á la interpretación que se da al art. 11 de la ley Constitucional, interpretación que no difiere en el fondo de la que originó el famoso Real decreto sobre el Catecismo en la escuela.

El nudo está en determinar el alcance de las palabras del párrafo segundo del citado artículo, según las cuales, «nadie será molestado en territorio español por sus opiniones religiosas».

Siempre se había interpretado en el sentido de que á los no católicos, por este solo hecho, no se les encarcelara, ni perseguía, ni vejara por la pública autoridad bajo ninguna forma. Hoy se busca una nueva exégesis, según la cual, vamos en derechura á laicizar toda la vida civil.

La novísima hermenéutica inventada por el Sr. Romanones, declara que se molesta al niño á quien se habla de una religión en que no cree, aun no tratándose más que de presentar verdades al entendimiento, sin obligarle—ni sería posible—á que las acepte, ni menos á que cumpla

las prácticas religiosas. Ahora nos salen

los señores republicanos, amparándose del mismo texto constitucional, pidiendo que no se moleste á los enfermos en los Hospitales, para lo cual convendría crear salas neutras ó laicas. Mañana, otros ciudadanos pedirán que se supriman las procesiones católicas, por evitar la molestia que se les causa con la exhibición y público culto de unos santos cuya virtud no admiten. Y molestará el Cristo en las Salas de Justicia ó en las Cámaras, los enterrados á Cruzalzada, y el paso del Viático por los calles...

Admitido lo primero, la lógica nos lleva á todo lo expuesto, y aun más allá.

Por eso insistentemente, hasta desgastarnos, en que es innecesaria la gravedad é inculcable la trascendencia de ese Real decreto funesto de 26 de Abril, más que por la disposición en sí, por el principio que invocó y por la doctrina que senta, que es una modificación evidente, y no en cosa menuda, de nuestro régimen constitucional.

Las fiestas Constantinianas

Adoración del "Lignum Crucis."

Ayer tocó el turno para adorar el Lignum Crucis á las parroquias de San Ginés, San Justo y San Luis.

La primera, á cuyo frente estaba su párroco, D. Antonio Soría, y los coadjutores D. Antonio Valdés, D. Román Poy y don Gabriel López, á más de gran número de feligreses y sacerdotes, contaba entre otras Comunidades religiosas á los padres Patines, de San Justo, con sus Congregaciones de las Maravillas y Nuestra Señora de los Dolores; contaba entre sus sacerdotes al párroco D. Juan Clímaco Plaza; á los coadjutores D. Ildefonso Luarens, D. Emilio Morales y D. Francisco García, y al rector de las Salas, D. Fidel Galarza; la Congregación del Santo Cristo de la Luz y diez capellanes, gran número de feligreses y, por último, la de Nuestra Señora del Carmen y San Luis, con su párroco D. Manuel Uribe, y los coadjutores D. Lacio Herrero, D. Felipe Gómez y D. Antonio Vega. En la parroquia que más nutrida iba y con más estandartes contaba: el de las Congregaciones de Nuestra Señora de Covadonga, Santísima Trinidad, Santo Entierro, Cuarenta Horas, Nuestra Señora del Buen Parto, Las Mercedes, Nuestra Señora del Amparo y la Venerable Orden Tercera abrían la marcha de esta parroquia.

El número de fieles pasaba de tres mil. La Cruz de diez y nueve metros erigida en la calle de Felipe IV siguió llamando la atención; es desde luego la más alta de España, y una de las mayores de Europa, formada de flores blancas y moradas, crisantes, rosas, lilas y violetas, con la inscripción en sus brazos *In hoc signo vinces*, resultan de un puro estilo, y demuestra una elevada concepción. Como siempre, á las siete lució su artística iluminación, hasta las doce de la noche.

La decoración de San Jerónimo es magnífica; ricos tapices de la Real Casa exornan los muros. Frente á la puerta de la sacristía alzáse uno magnífico del conde del Valle, que representa la proclamación del Edicto de Milán.

El presbiterio está cubierto con otro magnífico tapiz, y sobre un altar improvisado, adoran estos días los fieles madrileños, representando á los de toda España, el santo Lignum Crucis, preciosa y venerada reliquia, contenida en una custodia de oro, plata y pedrería. El altar mayor está oculto por un alto paraván que reduce un poco el presbiterio, tras el cual se alza el incomparable estandarte de Lepanto, cedido por el Cardenal Primado y Cabilde de Toledo.

Los organizadores del acto, Sr. Encio y Elizaga (el marqués de Comillas no pudo asistir por haber tenido que salir para Barcelona) ayudados por la meritoria Junta del Centro de Defensa Social, trabajaron sin descanso por la brillantez del acto.

Se calculan en más de 20.000 los fieles que habrán adorado el Lignum Crucis, que seguirá expuesto todo el mes.

Hoy, les corresponde el turno, á las iglesias de San Jerónimo, San Andrés y San Nicolás.

En el Centro de Defensa Social.

Conferencia del señor marqués del Vadillo. Hoy viernes, á las seis de la tarde, se celebró en el Centro de Defensa Social, la primera de las conferencias organizadas por la Junta de las fiestas Constantinianas. Estará á cargo del excelentísimo señor marqués del Vadillo, que disertará sobre el tema «Osio y su tiempo».

En provincias.

En el Santo Cristo de la Laguna. Con motivo de las fiestas Constantinianas, y para conmemorar dignamente el fasto sucesivo del centenario de la paz de la Iglesia, se celebrará el día 11 del corriente en la diócesis de Ciudad Rodrigo una brillante fiesta solemnidad religiosa en la ermita del Santo Cristo de la Laguna.

Por la mañana de dicho día, á distintas horas, se dirán varias misas de Comunión. A continuación se recibirán en la ermita las peregrinaciones de los pueblos vecinos, presididas por las autoridades. A las diez y media será la misa solemne, cantada á gran orquesta, y en la que oficiará de pontifical el excelentísimo y reverendísimo señor Obispo. En ella ocupará la sagrada cátedra el presbítero D. Jesús Morato Valencia, cura párroco de Sancti Spiritus.

Después de la misa, S. I. R. dará la bendición papal, con indulgencia plenaria concedida por Su Santidad Pío X á todos los fieles que hayan recibido la Comunión.

A continuación organizárase la procesión con la sagrada imagen del Santo Cristo é insignias de las parroquias que asistan.

Por la tarde, á las dos y media, se rezará el santo rosario, al que seguirá un breve ejercicio al Santo Cristo, y sermón que predicará el licenciado D. Pedro Hernández de la Torre, párroco arcipreste de Fuente de San Esteban, terminando con la bendición con el Santísimo Sacramento, que dará á los fieles el excelentísimo Prelado.

La misa y los cantos de la tarde están á cargo del orfeón del Seminario Conciliar de la diócesis de Ciudad Rodrigo.

Desde Cuenca.

CUENCA 6. Se ha celebrado en el Seminario Conciliar de esta capital, para conmemorar el XVI centenario de la paz Constantiniana ó de la Iglesia, una interesante y amena velada literario-dramático-musical que se dignó presidir el excelentísimo señor Obispo de la diócesis, honrando á los organizadores del programa, á los intérpretes y á los asistentes todos, que fueron numerosos y distinguidos.

El acto tuvo lugar en el gran salón del Seminario, que había sido decorado con su gusto, y comenzó usando de la palabra el señor rector, quien en un muy elocuente discurso saludó al señor Obispo, haciéndole el ofrecimiento de la fiesta.

A continuación interpretóse de un modo verdaderamente admirable por la orquesta y voces el himno del centenario, letra de D. Pedro Cruz Ocaña, música de D. Julio Navarro.

El aventajado alumno D. Fernando Pastor leyó con delicadeza summa una inspiradísima poesía titulada *La oración de Santa Elena*.

Luego, D. Heraclio López, alumno también del Seminario, leyó la oda latina *A la Cruz*.

Un número muy bonito fué la romanza para tiple, *Melancolecía*, que cantó magistralmente D. Antonio Gracia, acompañado al piano.

El alumno D. Pedro José Sánchez pronunció un hermosísimo discurso, desarrollando el tema «La Cruz en todo, y todo por la Cruz».

Después, los seminaristas D. Pío Plaza y D. Benito Galdrán recitaron en griego el diálogo *La Ciencia antigua y la Cruz*.

D. Eleuterio Cruz Escudero recitó la poesía *Constantino, libertador*, y la orquesta dejó oír sus acordes, tocando la inspirada *Marcha heroica*, del Sr. Piqueras.

Tras un breve descanso, que separó las dos partes que integraban el programa, se representó el drama en tres actos *Las Prístinas, ó última hora del paganismó*, y el juguete cómico *Academia de la elocuencia*.

Una y otra representación costó á cargo de los seminaristas, que estuvieron felicísimos, siendo premiados con grandes aplausos.

Desde el Ferrol

Después de la botadura

Notas ferrolanas

Más de veinticuatro horas son pasadas desde que abandonó la corte, en un vagón del rápido, y en un día tintinaban implacablemente los acordes de la Marcha Real, mejor dicho, de cinco Marchas Reales, todas alisocóncavas.

Un simpático compañero de departamento, el popularísimo y atildadísimo senador D. Carlos Prast, ha tenido en los labios, durante todo el viaje, esta pregunta:

—¿Qué estación es esta?... No entiendo el nombre... —Franza, D. Carlos.

—¿No la conozco! Diga usted, ¿y qué tocan con ese pandero enorme, ese clarinete y esa gaita? —La Marcha Real... —¿Caracoles!... pues, tampoco la conozco... Efectivamente, es difícilísimo traducir la Marcha Real, en tiempo de polka, y con unas prodigiosas evaraciones de la Muñeira.

Descorremos las cortinillas, y surge ante nosotros la hermosa visión de esta tierra brava, con sus prados de terciopelo verdes, sus valles, sus bosques, sus casales paraisos, que trepan monte arriba, ó se agrupan á la orilla de un riachuelo.

Unas mujeres ennegridas, calzando almadreñas, y tocándose con un pañuelo que les cubre la frente, cayendo en picos sobre sus espaldas, labran la tierra, con dos vaguitas mansurronas. Unos mocetones, reicos y colorados, traigan con la azada... Unas mozas, de ojos claros, desnudas de pi y pierna, marchan por los senderos ó por las carreteras empujadas, con un enorme canasto sobre la cabeza y un paraguas fabuloso, que cubre á la mujer y á la mercancía.

Al salir de Bolanzos, estas buenas gentes, saludan gozosos al convoy que pasa, y esa alegría infantil, se traduce en gritos y en exclamaciones anarcoidas.

Cerca de El Ferrol, pero en pleno campo, descubrimos una ermita solitaria. Al pasar el tron, la campana de la ermita nos envía un saludo, y un viejo, rodeado de gallinas, saca con temerosa mano un grandísimo pañuelo de hierbas, y también salud.

El trayecto, recién inaugurado, es una maravilla panopélica. Curvas inverosímiles, fantásticas miras en el paisaje, momentos en que os creéis á bordo de un buque, con el mar al alcance de la mano, y momentos en que os creéis perdidos en una selva virgen, arrojados entre montañas, ó con la perspectiva de unas praderas sin horizonte.

La nueva línea Betanzos-Ferrol es, sin duda, para estas comarcas, un veneno de prosperidad, puesto que hoy, pueden centuplicar el tráfico; pero está también una rica golosina para los turistas, y los que aman las bellezas supremas de la Naturaleza.

—¡Vamos á entrar en El Ferrol! ¡Qué festividad! ¡me desea minutos antes de llegar un vecino de ventanilla.

Y, efectivamente, El Ferrol no ha recibido arropado en bruma, y bajo un cielo plomizo, que lagrimaba sin cesar.

Sin embargo, El Ferrol, bajo este cielo, tiene una honda poesía, y conserva el carácter melancólico de estas urbes del Norte.

El Ferrol no se parece á ninguna ciudad adinerada, por la sencilla razón de que no se lo puede definir. Tiene facetas de todas clases y perfiles á cual más pintorescos y arbitrarios.

Es ciudad, y ciudad culta, rica, elegante inclusive; es pueblo con todos los caracteres específicos de los rincones provincianos, y es aldea, en la encañadora sencillez de ciertas costumbres. Ahora mismo, acabo de presenciar una fiesta deportiva en el Campo de Caranza, digna, en conjunto, de una gran ciudad.

Terminó la velada cantando el orfeón el coro La puesta del sol.

Desde Checa (Guadalajara). CHECA 6. Para celebrar el décimo sexto centenario de la paz y libertad de nuestra Santa Madre la Iglesia, se han celebrado en esta villa, los días 4 y 5 del corriente mes un solemnisimo Triduo.

Los tres días ocupó la sagrada cátedra el joven célebre D. Venancio Garrido, que se manifestó como un notabilísimo y elocuente orador. El primer día desarrolló el tema «No prevalecerán»; el segundo, versó su plática sobre el punto «Influencia de la Cruz en la sociedad humana»; y el tercero, trató de los «Triunfos históricos de la Cruz».

Los tres días celebráronse misas solemnes, en las que ofició el coadjutor de la parroquia, Sr. García Vizcaino, estando la parte musical á cargo del organista, D. Jacinto Masegosa.

El último día del Triduo salió por la tarde de la procesión con la venerada imagen del Santísimo Cristo, que recorrió las principales calles de la villa, siendo presenciado su paso por todo el pueblo en masa.

Los niños y niñas dieron una nota enteramente preciosa, formando en la procesión en doble fila y cantando el hermoso himno *Contra las escuelas laicas*.

El Triduo terminó al regresar á la iglesia parroquial la procesión, cantándose un solemne *Te Deum* en acción de gracias, y dando el señor cura á los fieles la bendición.

En Zaragoza.

ZARAGOZA 8. 21.75. Desde las primeras horas de la mañana de hoy han estado engalanados los balcones de las casas con cruces y tapices, lo mismo que los edificios oficiales, cuyos balcones lucen colgaduras desde la una de la tarde.

Muchas personas lucen sobre el pecho la insignia del centenario Constantiniano.

A las seis de la tarde ha comenzado el triduo de las fiestas Constantinianas, que se celebra en la Catedral de La Seo. La asistencia ha sido numerosísima.

Sobre el tema «La Cruz» ha pronunciado un admirable sermón el canónigo D. José Ibañeta.

DE ROMA

ROMA 8. En los amplios salones del Colegio Español de San José, ha sido observado hoy con un banquete el eminentísimo Cardenal Arzobispo de Sevilla, Sr. Almaraz, á los piadosos peregrinos españoles, que actualmente se encuentran en Roma.

Sentáronse á la mesa los eminentísimos Cardenales Sres. Vico y Rinaldini, antiguos Nuncios en Madrid, los Prelados de Lugo, Orense y Oviedo, el embajador español cerca de la Santa Sede, el secretario de la Embajada, Sr. Ojeda; el Sr. Merry del Val, el rector y directores del Colegio de San José, el padre Homs, procurador de los Salesianos; el padre Sadova, que es el de los Agustinos; el General de los Carmelitas, padre Ezequiel; los padres Panadero y Joaquín María de Movareras; el procurador general de los Agustinos; el presidente de la peregrinación española, D. José María Urquijo, y los monseñores Mannarini, Bianchi y Jove.

Al terminar el banquete, el Cardenal señor Almaraz, pronunció un breve y elocuente discurso, dando las más expresivas felicitaciones á los peregrinos españoles que, en la peregrinación española, han estado en la Ciudad Eterna, y haciendo los más fervientes votos por el pronto y total restablecimiento del Santo Padre. El discurso del Cardenal Arzobispo de Sevilla fué acogido con las mayores muestras de satisfacción y aplauso, brindando luego todos por la salud del Papa.

Hoy ha comenzado la peregrinación asturiana sus visitas á las Basílicas de San Pedro, San Pablo y San Juan de Letrán, para ganar las indulgencias de este año jubilar Constantiniano.

En la Cámara italiana ha continuado esta tarde la discusión relativa á las obras del Palacio de Justicia. El diputado republicano Eugenio Chiesa ha formulado las más graves acusaciones contra los diputados que aparecen como culpables, dando lugar á ruidosos incidentes y protestas, por parte de aquéllos. En los círculos políticos, la tremenda catilinaria del diputado republicano ha producido profunda impresión, hasta el punto de que en estos momentos no se habla de otra cosa en todas partes.

FRANCIA Y ESPAÑA

LA VISITA REGIA

La Princesa Beatriz de Battenberg.

PARIS 8. 13.10. La madre de la Reina Victoria, Princesa Beatriz de Battenberg, ha tomado una parte muy activa en este viaje del Rey de España, habiendo quedado, sin embargo, casi desaparecida su intervención. Solamente se trasladó algo de la verdad después de haber visitado ayer dicha dama á Don Alfonso después de llegar éste al palacio de Negocios Extranjeros.

La Princesa parece ser que tenía el encargo expreso de Doña Victoria de presentar el caso del cortejo real por las calles de París, avisando á su hija por medio del telegrama el éxito ó la desgracia del viaje.

Dicha señora presenció, en efecto, el desfile de la comitiva, y terminado éste, acudió á visitar á su yerno en el palacio del Quai d'Orsay.

Antes de esta visita cumplió lo prometido á Doña Victoria, enviando á la oficina de Telégrafos un despacho en que daba cuenta del recibimiento hecho al Monarca.

El despacho iba firmado con esta palabra: «Mamá», y se registró en la oficina expedidora á las doce y dos minutos.

Hoy al medio día ha salido Doña Beatriz para Londres por la vía de Calais.

Habla el conde de Romanones.

PARIS 8. 13. El conde de Romanones ha declarado á un redactor de *L'Echo de Paris* que el Rey se halla encantadísimo de la acogida que, tanto M. Poincaré como el pueblo francés, le hicieron.

Mi satisfacción—añadió el conde—es tanto mayor cuanto que, en cierto momento, en Madrid sólo el Rey y yo deseábamos que este viaje se realizase. Durante el Ministerio Canalejas es cuando se pensó por primera vez que esta visita debía ser hecha, después del acuerdo franco-español, pues ahora, una nueva era de amistad recíproca, con motivo de las asun-

Un té y un baile. Rocapellón de damas.

A bordo del Carlos V fué observada esta tarde S. A. con un té y un brillantísimo baile.

Asistieron todas las autoridades y lo más selecto de la sociedad ferrolana. Después, se trasladó Doña Isabel al Giradán, donde recibió á las damas de esta población.

A esperar al Monarca. Mañana saldrán de aquí el ministro y el Obispo de la diócesis, en dirección á la frontera, con objeto de esperar á S. M. el Rey.

Los ferrosteros, regresan. Ya ha comenzado el regreso de ferrosteros á sus hogares. Durante el día de hoy han salido varios miles.

No obstante, aún está muy animada la población, pues continuarán las iluminaciones y festejos populares, en los sitios más céntricos de las barriadas de la población.

El "lunch" de los liberales. En el lunch con que los liberales obsequiaron hoy al ministro de Marina no se pronunciaron discursos políticos, respetando la presencia de la Infanta Isabel.

Sólo hubo brindis, en los que se vitoreó á la Patria y al Rey.

Telegramas al Sr. Gimeno. El Sr. Gimeno ha recibido telegramas del ministro de Estado y de la Familia Real felicitándole por el éxito de la botadura.

El regreso de la Infanta. Regresará á las doce y cuarenta minutos, mañana á Madrid la Infanta, á la que se le prepara una espléndida despedida.

CAUSERIE PARISIEN

El dicho de un madrileño

Haciendo un programa.

De una conversación del Sr. D. Andrés Aragón, con un redactor de París-Midi: «¡Si, estoy seguro—contesta el condejak!», *madrileño*.—La alianza franco-española concertada en principio. Todos mis compatriotas—excepto algunos reaccionarios—nada pierden otra cosa. Amamos á los franceses porque son de la misma raza, y porque su carácter entusiasta es hermano del nuestro. Si no hubiera de concertarse la alianza franco-española, no habría nuestro Rey emprendido este viaje. Hace seis meses, el Emperador de Alemania invitó á Alfonso XIII á ir á Berlín en Octubre. Nuestro Rey respondió que le era imposible ir en esa fecha, pero que podría ir en Enero de 1913.

La acción es la siguiente: En Octubre, Alfonso XIII será huésped del Rey Jorge de Inglaterra. Usted comprenderá—nos dice, sonriendo, nuestro interlocutor—que un Gobierno no hace una visita oficial á dos naciones amigas, la Francia y la Inglaterra, sin que de esas visitas salga por lo menos una inteligencia, si no una alianza. Bien lo saben en Berlín, y prueba de ello es que, cuando nuestro Rey hizo saber al Kaiser que no le visitaría en Enero, el Emperador respondió que era imposible. Así, pues, Alfonso XIII no irá á Alemania.

«La separación de la Iglesia y el Estado, no es un obstáculo á la alianza franco-española?» —No—responde el Sr. Aragón,—porque el Gobierno español y el espíritu del pueblo son cada vez menos clericales. Si Canalejas no hubiera muerto, nosotros también habríamos hecho la separación. Pero ella se hará aun con Romanones. En este momento, las Cortes se ocupan en la cuestión de divorcio; nosotros lo tendremos, como en Francia; ¿cree usted que el Papa estará contento?»

Como se ve, el bueno de D. Andrés ha venido con verborrea y ha dicho: «Aquí que no pego y que me voy á lucir, en París al medio día, que es cuando hay más lumière. Dónde se admira la sencillez de D. Andrés es en el interrogante final: ¿Cree usted que el Papa estará contento? ¿Cree usted que no tanto como D. Andrés, que llega á París y anuncia en seguida, sonriendo y jocundo, los disgustos que se propone dar al Papa?»

«Estamos frescos, Andreadito del cuento de Don Quijote, con la separación de la Iglesia y el Estado, con la cuadrigráma internacional y el divorcio en casa!» ECHAURI

EN EL SAISON DE EL DEBATE

Conferencia del padre Correas.

Con objeto de que las personas que han solicitado invitación para la conferencia que el padre Correas había de dar esta tarde en el salón de EL DEBATE, no se vean privadas de asistir á la del marqués del Vadillo, en el Centro de Defensa Social, se aplaza la disertación del ilustre propagandista á las cinco de la tarde.

Asociación de Jóvenes Propagandistas

Hoy viernes, á las siete y media de la tarde, celebra la reunión semanal reglamentaria la Asociación Católica-Nacional de Jóvenes Propagandistas, en la Redacción de EL DEBATE (Barquillo, 4 y 6).

LA PRINCESA BEATRIZ DE BATTENBERG.

PARIS 8. 13.10. La madre de la Reina Victoria, Princesa Beatriz de Battenberg, ha tomado una parte muy activa en este viaje del Rey de España, habiendo quedado, sin embargo, casi desaparecida su intervención. Solamente se trasladó algo de la verdad después de haber visitado ayer dicha dama á Don Alfonso después de llegar éste al palacio de Negocios Extranjeros.

La Princesa parece ser que tenía el encargo expreso de Doña Victoria de presentar el caso del cortejo real por las calles de París, avisando á su hija por medio del telegrama el éxito ó la desgracia del viaje.

Dicha señora presenció, en efecto, el desfile de la comitiva, y terminado éste, acudió á visitar á su yerno en el palacio del Quai d'Orsay.

Antes de esta visita cumplió lo prometido á Doña Victoria, enviando á la oficina de Telégrafos un despacho en que daba cuenta del recibimiento hecho al Monarca.

El despacho iba firmado con esta palabra: «Mamá», y se registró en la oficina expedidora á las doce y dos minutos.

Hoy al medio día ha salido Doña Beatriz para Londres por la vía de Calais.

CAUSERIE PARISIEN

El dicho de un madrileño

Haciendo un programa.

De una conversación del Sr. D. Andrés Aragón, con un redactor de París-Midi: «¡Si, estoy seguro—contesta el condejak!», *madrileño*.—La alianza franco-española concertada en principio. Todos mis compatriotas—excepto algunos reaccionarios—nada pierden otra cosa. Amamos á los franceses porque son de la misma raza, y porque su carácter entusiasta es hermano del nuestro. Si no hubiera de concertarse la alianza franco-española, no habría nuestro Rey emprendido este viaje. Hace seis meses, el Emperador de Alemania invitó á Alfonso XIII á ir á Berlín en Octubre. Nuestro Rey respondió que le era imposible ir en esa fecha, pero que podría ir en Enero de 1913.

La acción es la siguiente: En Octubre, Alfonso XIII será huésped del Rey Jorge de Inglaterra. Usted comprenderá—nos dice, sonriendo, nuestro interlocutor—que un Gobierno no hace una visita oficial á dos naciones amigas, la Francia y la Inglaterra, sin que de esas visitas salga por lo menos una inteligencia, si no una alianza. Bien lo saben en Berlín, y prueba de ello es que, cuando nuestro Rey hizo saber al Kaiser que no le visitaría en Enero, el Emperador respondió que era imposible. Así, pues, Alfonso XIII no irá á Alemania.

«La separación de la Iglesia y el Estado, no es un obstáculo á la alianza franco-española?» —No—responde el Sr. Aragón,—porque el Gobierno español y el espíritu del pueblo son cada vez menos clericales. Si Canalejas no hubiera muerto, nosotros también habríamos hecho la separación. Pero ella se hará aun con Romanones. En este momento, las Cortes se ocupan en la cuestión de divorcio; nosotros lo tendremos, como en Francia; ¿cree usted que el Papa estará contento?»

Como se ve, el bueno de D. Andrés ha venido con verborrea y ha dicho: «Aquí que no pego y que me voy á lucir, en París al medio día, que es cuando hay más lumière. Dónde se admira la sencillez de D. Andrés es en el interrogante final: ¿Cree usted que el Papa estará contento? ¿Cree usted que no tanto como D. Andrés, que llega á París y anuncia en seguida, sonriendo y jocundo, los disgustos que se propone dar al Papa?»

Después de los saludos de rúbrica organizada la comitiva para ir a la estación de Lyon.

S. M., con M. Poincaré iba en uno de los carruajes, escoltado por los coraceros. La comitiva atravesó el bulevar Saint-Germain, el puente de Sully, el bulevar de Enrique IV, la plaza de la Bastilla y la calle de Lyon.

La estación estaba decorada con escudos y gallardetes, con los colores nacionales de Francia y España, y gran profusión de banderas.

El Presidente de la República y su egregio acompañante fueron recibidos por los Presidentes del Senado y del Congreso, el Gobierno en pleno y las autoridades.

El Rey vestía uniforme de campaña de cazadores de Caballería de Alfonso XIII, número 24.

Después de los saludos, atravesó la sala de espera, dirigiéndose al andén. La sala estaba adornada con flores y guirnaldas de ortugas y otras flores, y un gran tapiz que llegaba hasta el estribo del coche real, extendiéndose a lo largo del tapiz, una doble fila de gendarmes presentaban armas al paso de S. M.

El coche-salón destinado al Rey, estaba abarrotado de rosas de distintas variedades.

El presidente de la Compañía de P. L. M. cumplimentó al Rey, en nombre de todo el Consejo de Administración, ofreciéndole al Monarca dos placas de oro, como recuerdo de la visita, y una edición artística del libro con el historial de la Compañía.

La vía de París a Fontainebleau era objeto de una estrecha vigilancia, para cuya mayor eficacia se hallaba dividida en tres secciones, París-Villeneuve-Saint-Georges, Villeneuve-Saint-Georges-Melun y Melun-Fontainebleau.

Vigilaba la primera sección el 34 regimiento de Infantería, la segunda, el 35 de Idem, y la tercera, el 76 de Idem.

Cada 250 metros había un grupo numerosísimo de soldados.

La estación de Fontainebleau estaba guardada por gendarmes de a pie y montada.

El tren arribó de París a las ocho y veinticinco, conducido por el ingeniero jefe de la línea.

Una hora después llegaba a Fontainebleau. En la estación esperaban el alcalde de la ciudad, el comandante de la guarnición, el teniente del Regimiento de Carabineros, y el comandante de la Compañía de Artillería, contestándole el Rey que estaba muy satisfecho por la visita y que agradecía sinceramente el cariñoso recibimiento que se le había dispensado.

Al salir el Rey de la estación se hicieron los disparos de cañón.

La hermosa ciudad presentaba brillantísimo aspecto. Todos los edificios se hallaban engalanados con guirnaldas, colgaduras y banderas, el histórico castillo, especialmente se cubría de banderas; el edificio del Ayuntamiento ostentaba ricas colgaduras de terciopelo y oro.

En la estación había dispuestas dos tiendas de campaña recubiertas de terciopelo granate, con anchas franjas de oro y bordados del mismo metal.

Las tiendas mencionadas tenían por objeto proporcionar al Rey descanso de unos momentos, así como a las personas que le acompañaban. Estaban además, adornadas con grandes macetones conteniendo plantas y flores.

Las calles de la población, el camino desde ella a la estación y los andenes y alrededores de ésta, se llenaban de abigarrado gentío, que se apretujaba tras las filas de los soldados que cubrían la carrera.

Además del alcalde, cumplimentaron a los viajeros el prefecto del Sena, el subprefecto, los concejales y el general gobernador militar de la plaza.

El Rey y el Presidente ocuparon un lujoso carruaje, tirado por seis caballos negros, pertenecientes a la Artillería.

El resto de la comitiva ocupó otros ocho carruajes.

En el carruaje de la Compañía de Ferrocarril de la línea, en traje de campaña, estando colocados los soldados en doble fila, a cinco metros de distancia unos de otros. También se veían soldados en las alturas próximas.

Al pasar del cortejo, estas tropas presentaban armas, mientras la banda tocaba alternavamente la Marcha Real y la Marsellesa.

La comitiva Real, rodeada por un escuadrón de Dragones, y precedida de una sección de trompetas, se encaminó directamente, al salir de la estación, por la Avenida del camino de Hierro, el bulevar Thiers, y el camino de Melun, hacia el Hipódromo del valle de Sonne, que es donde han de verificarse las maniobras. Las crines de los caballos de la escolta, lucían cintas rojas y gualdas.

Al llegar el cortejo a la encrucijada que se halla a la salida de esta población, aumentó la rapidez de la marcha, acercándose aún más al coche Real las fuerzas de la escolta, y siguiendo tan sólo escasos coches, en los que iban periodistas y algunas personalidades.

La maniobras.

Al llegar al Hipódromo el Rey y el Presidente, pasaron revista en coche a la brigada de dragones, volviendo luego hacia la comitiva y apeándose.

Los generales Max Latrie y Beaudemoulin explicaron al Monarca español el supuesto táctico de las maniobras, que iban a realizar los dragones, el cual consistía en ponerse en contacto con un enemigo fingido.

Mientras tanto, el Presidente de la República, con el conde de Romanones y demás personajes de ambos séquitos, fueron a situarse en un montículo dispuesto al efecto.

El general Beaudemoulin presentó luego al don Alfonso al coronel Jacques Bézier, jefe de la Escuela de Equitación de Saumur, con quien estuvo hablando el Soberano sobre asuntos de hípica y equitación, mostrándose muy inteligente en ellos.

Al terminar la conversación el Rey con dicho coronel, avanzó hacia S. M. el capitán Falguieres, conduciendo el caballo que había de montar el Monarca para presenciar las maniobras, que es de raza normanda, de ocho años de edad, color bay oscuro, hijo de Gally, de pura sangre, y de una hija de Rapide y Eclair. Después de acariciarle, el Soberano preguntó por su nombre, diciéndole el capitán que se llamaba Caprice (capricho). El animal era propiedad del capitán Bausiére, de la Escuela de Saumur. Don Alfonso se puso entonces agilmente en silla, yendo a reunirse con el grupo de expedicionarios, al pie del montículo ocupado por éstos.

Tomaron parte en las maniobras los regimientos de Dragones de Fontainebleau número 71.º y de Melun, núm. 13.º

Ambos evolucionaron, al mando de sus respectivos coraceros, con gran disciplina y justicia de movimientos.

Simulando ataques a pie y a caballo, aprovechando los accidentes de terreno.

Por último, los ocho escuadrones se formaron en columna y terminaron las maniobras cargando velocemente en dirección al montículo.

Asustado un gamo por el estrépito producido, salió corriendo del bosque cercano, cruzando por el Polígono precisamente no muy lejos del sitio donde se encontraba S. M.

Don Alfonso dirigióse, después de la primera parte de las maniobras, al galope, hacia el sitio que ocupaba Poincaré, a quien expresó la admiración que le producía la intensidad del tiro de las ametralladoras.

Mientras conversaban el Presidente y el Rey, iniciaron los Dragones una carga brillantísima, alzándose el Monarca sobre los estribos para mejor contemplarla.

Después de la última carga de la Caballería, el general Gilliam, que mandaba la brigada de Dragones, saltó militarmente al Rey, dirigiéndose entretanto con las fuerzas a sus órdenes a cubrir la carrera.

Entonces, apesé D. Alfonso, acariciando afectuosamente al caballo Capricho, del que hizo grandes elogios a M. Poincaré. Este le dijo:

«Señor: Tendría muchísimo gusto en que se dignara Vuestra Majestad aceptar el recuerdo de esta jornada.»

M. Poincaré le dio las gracias más afectuosas por el regalo que se le hacía, y que aceptó, y manifestó expresamente su gratitud al capitán Bausiére por haberse desprendido del hermoso animal.

A continuación de esto, el Rey subió a un coche con el Presidente, para dirigirse al Campo de tiro de Artillería de Fontainebleau.

En el Polígono.

La Real comitiva llegó al campo de tiro a las once y veinte, siendo recibidos el Monarca y el Presidente por el general Desprez, comandante de la Escuela de Artillería, y tributándole los honores correspondientes al regimiento de Infantería y las baterías que iban a tomar parte en los ejercicios.

Don Alfonso y M. Poincaré revisaron a los oficiales alumnos de dicha Escuela y de Administración militar, yendo luego con los respectivos séquitos a situarse en una pequeña altura, desde donde podían seguir perfectamente todas las operaciones.

Los ejercicios comenzaron en el acto, sirviendo de objetivo un improvisado pueblito que constaba de varias casas, una iglesia con el correspondiente campanario y un molino, construido todo ello con tablas y maderos.

La primera batería hizo disparos durante diez minutos y después se retiró; luego la tercera batería salió al galope de sus caballos, y al minuto estaba dispuesta para comenzar a disparar.

El fuego duró otros diez minutos. El Rey, seguido de su séquito, fué a los sitios donde se habían colocado los blancos, para apreciar de cerca los efectos de los disparos.

Los blancos quedaron hechos añicos. El Rey celebró y admiró mucho la precisión de la Artillería francesa.

Después, a petición de Don Alfonso, hicieron un gran número de disparos las baterías montadas.

Se calcula que el número total de disparos hechos excedió de mil.

También hicieron las fuerzas de Artillería algunas maniobras de conjunto.

Terminados estos actos, el Rey, Poincaré y todos sus acompañantes se dirigieron desde el Polígono hasta el palacio de Fontainebleau, pasando por el bulevar Magenta, plaza de Solferino y calles de Dame-Cour, Grand y Melun.

El almuerzo.

Al llegar el Rey y el Presidente de la República al palacio, les fueron tributados los honores por un batallón de Infantería, con bandera y música, tocando ésta la Marcha Real y la Marsellesa.

El jefe de la histórica escalinata, en cuya parte superior se hallaban reunidos ya todos los invitados. Después de saludar estos al Soberano a Don Alfonso, a las que fueron habitaciones particulares de Napoleón, pasando luego él a las de madame de Maintenon.

Tras de breves momentos de descanso, volvieron a reunirse el Monarca y M. Poincaré, dirigiéndose a la sala de fiestas llamada de Enrique II, en la que se sirvió el almuerzo, maravillando la mesa por la riqueza de los platos, la vajilla y cristalería, y la cantidad de flores y objetos que adornaban los centros y floreros, combinados sus colores en la bandera española.

Entre los invitados figuraban, además del conde de Romanones, de D. Daniel López, del embajador español, marqués de Villaurrutia, y del Sr. Brocas, el general de Max Latrie, los presidentes del Senado y de la Cámara de los Diputados, el embajador de Francia en Madrid, M. Geoffroy; el presidente del Consejo y todos los ministros y subsecretarios, el prefecto del departamento, el subprefecto de Fontainebleau, el conserje del Palacio de Fontainebleau, Sr. Desparbés; el Sr. Pujalet, director de la Seguridad general, y el Sr. Pognon, administrador de la Agencia Havas.

Una orquesta colocada en la tribuna elevada para ella en la misma forma que la que estaba en tiempo de Napoleón, tocó varias piezas.

El café fué servido en la Sala de Guardias.

Visita al castillo.

Después del almuerzo, el Rey y el Presidente recorrieron el Palacio, con el conservador del mismo, y fueron conducidos por M. Jorge D'Esparsbés, deteniéndose especialmente en las habitaciones que ocuparon las Reinas Catalina y María de Médicis, en las que también estuvo alojado el Papa Pío VII, durante toda su estancia en Francia; luego, en la galería llamada de los platos, y, por último, en las habitaciones particulares que ocuparon los Emperadores Napoleón I y Napoleón II, desde 1808 hasta 1815, cuando vivieron al Monarca los detalles que sobre los mismos le dieron el Presidente de la República y el Sr. D'Esparsbés.

Sobre la mesa de una de las habitaciones favoritas de Napoleón, había una reproducción exacta del acto de abdicación de Emperador, que el Rey leyó atenta y detenidamente.

El "carroussel". Dos desgracias.

Terminada la visita al castillo, los excursionistas marcharon a la Carrière, para presenciar el carroussel, cuyo programa ha corrido a cargo del teniente Pelletier. El viaje de Manhanura se hizo por la Avenida de Manhanura, y camino de Moret, llegando al sitio a las tres y veintidós.

Colocados los jefes de Estado y todo el elemento oficial en las tribunas dispuestas al efecto, dió principio la fiesta, comenzando por la presentación de los estandartes de los distintos regimientos, y siguiendo con los demás ejercicios que figuraban en el programa.

Las maniobras fueron ejecutadas por dos grupos de jinetes. Cada grupo constituía veinte individuos, montando caballos grises, unos, y de distintos colores, otros.

Evolucionó también otro grupo de veinticinco jinetes montados en caballos alazanes, ostentando en las crines colores rojos y amarillos.

El carroussel terminó con unos admirables ejercicios de las secciones de ametralladoras, que se presentaron rápidamente en el sitio de la fiesta, por el pie a tierra los jinetes con una velocidad invernal, disparando las piezas y disparándolas también vertiginosamente.

Con la misma desenvoltura y celeridad que centuraron las secciones de ametralladoras volvieron a salir, montando los jinetes sus respectivos caballos, y desapareciendo como por arte de encantamiento.

El espectáculo fué grandioso. Lo más celebrado del carroussel fué un paso español, ejecutado por los oficiales de la Escuela de Saumur.

Durante los ensayos hechos por los oficiales de Dragones para las figuras del carroussel de hoy, el caballo del capitán Mazin cayó en tierra, al saltar un obstáculo. El jinete quedó debajo, y resultó gravísimamente herido.

Poco después, el capitán Delassence resultó levemente herido, a consecuencia de un accidente semejante al anterior.

Regreso a París.

Terminado el carroussel, el Rey y el Presidente, con sus séquitos, se trasladaron a la estación, a donde llegaron a las cuatro y treinta y siete, para regresar a París.

El cortejo real se dirigió a la estación en una doble fila de soldados.

A la llegada a la estación, un regimiento de Infantería hizo al Monarca los honores de ordenanza.

En una de las salas de espera, transformada en un salón lujosamente decorado, S. M. y el Presidente se despidió de las autoridades departamentales.

El tren Real se puso en marcha a las cinco y diez, en tanto que se tiraba una salva de 101 cañones, y que la música tocaba la Marcha Real, y la muchedumbre aclamaba por última vez al Rey de España.

Entrada en la capital.

El Rey y el Presidente han llegado sin novedad a las seis y treinta y cinco a la estación del muelle de Orsay, siendo acogidos con estuendos vivas a Don Alfonso, Poincaré, España y Francia por la inmensa muchedumbre, a duras penas contenida por la Policía y las tropas, que se apiñaba en las inmediaciones de la «gare».

El vigia señaló la próxima llegada del tren a las seis y treinta y cuatro; al entrar éste en aguas las músicas tocaron la Marcha Real y la Marsellesa, haciendo los honores una doble fila de guardias municipales.

El Rey y el Presidente penetraron en el hall de la estación acompañados del presidente del Consejo, ministros y otras personalidades.

Fueta de la estación la muchedumbre prorrumpe en gritos de ¡Viva Alfonso XIII! ¡Viva España!

Seguidamente S. M. y el Presidente subieron en automóvil, dirigiéndose al Ministerio de Negocios Extranjeros.

Al paso de Don Alfonso y de M. Poincaré algunas medallas mezcladas entre el gentío arrojaron flores al Monarca.

Al llegar la comitiva al Ministerio de Negocios Extranjeros, un pelotón de la Guardia Republicana rindió los honores.

Pasados algunos momentos, M. Poincaré se despidió de Don Alfonso, retirándose al Elíseo.

Banquete en el Ministerio de Negocios Extranjeros.

Se ha celebrado el banquete en el Ministerio de Negocios Extranjeros, ofrecido por el ministro de dicho ramo y su señora, en honor de S. M. y de su señora.

M. Poincaré y su señora se dirigieron al Ministerio de Negocios Extranjeros, acompañados del personal de la Presidencia de la República.

El banquete se celebró en el salón de honor de la planta baja; comprendía 150 cubiertos, y estaba adornada con magníficos grupos de porcelanas de Sévres y maravillosas orquídeas rosas.

S. M. y el Rey y M. Poincaré se sentaron el uno al lado del otro. El Rey tenía a su izquierda a Mme. Pichon, y el Presidente tenía a su derecha a lady Bertli, esposa del Embajador de Inglaterra. Frente al Rey estaban el conde de Romanones y M. Pichon. El conde tenía a su izquierda a Mme. Loubet, y M. Poincaré. Entre los asistentes, además de Villaurrutia, M. Geoffroy, embajador de Francia en Madrid, y el personal de ambas Embajadas, todos los embajadores y ministros plenipotenciarios de las potencias extranjeras acreditadas en París, M. Loubet, los presidentes del Senado y de la Cámara, todos los ministros y subsecretarios de Estado, los prefectos del Sena y de la Policía, los presidentes del Consejo Municipal y de la Diputación, el alcalde de Madrid y los concejales.

El menú estaba así compuesto: Bisque d'Écrevisses. Primeaux Colbert.—Cassolette Agnès Sorel.—Soufflés à l'ancienne.—Saumon roti à la Daumont.—Coq au vin de boeuf à la Yorkaise.—Colins sauce aux raisins.—Petits Homards glacés norvégien.—Mousses Roeeder.—Granités à la crème.—Poulardes du Mans truffées roties.—Suprême de foie gras glacé aux Xeris.—Salade d'asperges en branche sauce claire.—Pêches à la Ninon.—Glacé Alhambra.—Desserts.

Velada artística.

Después de terminado el banquete, el Rey, M. Poincaré y los invitados, se trasladaron al Salón de Embajadores, que había sido transformado en un elegante teatro.

En el cartel figuraban la señorita Edmée Pavart, que cantó Figuevole, de Archaimbaud. La ópera de la Gran Duquesa, de Offenbach, y Habet et Cabet, de Herve; las señoritas Cahles y Meunier, La Opera y M. Pierre Marguerite, se hicieron aplaudir en bailes estilo Renacimiento; la danza de Los Pastores, de Watheau, danzas al estilo de 1830, y danzas del mirriaje; la señorita Hatt, de la Opera, y M. Perier, de la Opera Comica, quienes cantaron el dúo Fortunio, de Messager, y trozos de César Franck y Bemberg; la señorita Suzanne Desprez, M. Bernard, de la Comedia Francesa, quienes representaron La Paix chez soi, de Courteline; la señorita Lisé Berty, que interpretó La Vie de Chatou, La cantadora italiana y la cantadora española.

La fiesta terminó con bailes indios, ejecutados por la señorita Napiers Kowska, que fueron objeto de gran éxito.

M. y madame Poincaré, se retiraron a las diez y treinta, tan pronto como terminó el banquete, no concurrendo a la velada artística con motivo del reciente luto que los aqueja.

La velada artística celebrada ha agradado en extremo a S. M., que en todos los momentos le aplausos, ha iniciado personalmente los aplausos.

A las doce, Su Majestad ofreció el brazo a Mme. Pichon, y con ella, y siguiéndole los invitados, se dirigió al foyer, donde conversó con el embajador M. Geoffroy y muchos personajes más que allí estaban.

A las doce y media se retiró a sus habitaciones reservadas, siendo acompañado por M. Pichon hasta las puertas de las mismas.

Concesión de mercedes.

Esta tarde el Rey ha impuesto a M. Henpion, prefecto de Policía, la gran cruz de Alfonso XII; a M. Laurent, secretario general de la Prefectura, las insignias de gran oficial de Carlos III, y a M. Paoli, jefe de la Secretaría particular del prefecto, comandante de la Orden de Alfonso XII.

Los normandos y el Rey.

PARÍS 8, 23.º.

La Sociedad Stevenir Normande ha celebrado esta noche un banquete seguido de una reunión, en la cual se ha acordado, por aclamación, enviar un expresivo Mensaje al Rey Don Alfonso, recordando las relaciones que siempre, en la Historia, han unido a Normandía con España.

Mañana será presentado al Rey el mensaje de la Roche-Touvor, presidente de Stevenir Normande, el cual le hará entrega del Libro de Oro.

Desde Bélgica.

La colonia española, numerosísima, se ha reunido anoche para solemnizar el viaje de Don Alfonso a Francia, ofreciendo un lunch a las autoridades locales.

El presidente de la reunión, el prefecto y el viccesulle de España pronunciaron varios discursos entusiastas, expresando su voto de que la unión entre ambos pueblos sea firmada por una alianza francoespañola. Los discursos fueron objeto de aclamaciones y del mayor entusiasmo por parte de los concurrentes.

Varias noticias.

PARÍS 8, 23.º.

Ha sido muy comentado hoy el que anoche, al retirarse del Elíseo, el Rey se marchara sólo con el conde de Romanones en un coche de dos caballos.

Los periodistas españoles que han venido a la capital francesa para hacer la información del viaje regio, y sus compatriotas y compañeros residentes en París, serán obsequiados largamente.

Los periodistas parisinos en general les ofrecerán mañana un banquete.

Los que se dedican a la información política extranjera y los cronistas parisenses, con el concurso de la Unión Latina, han organizado otro banquete en honor de los españoles, que se celebrará el sábado en el Quai d'Orsay y será presidido por el ex ministro M. Steeg.

Un banquero yanqui que en un balcón de la calle Presbourg, núm. 10 esperaba el paso del cortejo real, dió un gran silbido, que llamó la atención de la Policía, la cual subió rápidamente al piso ocupado por el banquero para detener al que suponían había hecho una señal convida.

Este se manifestó extraordinariamente sorprendido ante la actitud de los guardias, y les dijo: —Ustedes perdonen; es que para manifestar mi alegría silbo cuando estoy contento. He silbado, pero ocrezcan ustedes mis excusas al Rey de España y a M. Poincaré.

Los agentes, convencidos de que se trataba de un excéntrico, inocente de todo delito, se abstuvieron de llevar más adelante su salvadora gestión.

La Prensa de la noche.

PARÍS 8, 23.º.

Le Temps considera que los brindis pronunciados ayer por el Presidente de la República y el Rey de España caracterizan de la manera más perfecta las relaciones de los intereses solidarios de los dos naciones latinas, y pone de manifiesto que al brindar Don Alfonso, vibrante de juvenil emoción, miró con confianza el porvenir de las relaciones francoespañolas.

Creo dicho diario en la posibilidad de una mayor intimidad. Una solidaridad más estrecha con España—dice—sería tanto para Francia como para Inglaterra, muy ventajosa desde los puntos de vista militar y naval.

Journal des Debatres dice que Francia está resuelta a no dejar nunca más que se la ponga a mal con su vecina de alende los Pirineos, y añade que la manifestación de sentimientos fraternales que hizo ayer el Rey Don Alfonso vale más que todos los pergaminos habidos y por haber, para afirmar la amistad francoespañola, y que sus palabras nobles y caballerescas son firmes garantía de que su colaboración ha de ser tan leal como la de Francia.

NOTICIAS OFICIALES.

En Gobernación.

El Sr. Alba manifestó ayer mañana a los periodistas que había conferenciado telefónicamente con el jefe del Gobierno desde Fontainebleau, donde se hallaba con el Rey el conde de Romanones.

El presidente está satisfechísimo, dijo el Sr. Alba—y, según frase textual suya, todo está saliendo a pedir de boca.

El Sr. Alba termina su conversación con los periodistas diciendo que aparte de esta buena noticia relacionada con el viaje de Su Majestad no tenía otra alguna que facilitar.

De madrugada.

Cuando esta madrugada recibió a los periodistas el Sr. Alba, les manifestó que había estado hablando por teléfono con el conde de Romanones, el cual le había dado cuenta de la jornada regia de ayer.

Al conde—dijo—le domina la satisfacción, y me ha asegurado que las fiestas han superado en brillantez a las celebradas el primer día.

El Rey ha recibido, si cabe, mayores demostraciones de entusiasmo y afecto.

La fiesta militar de Fontainebleau ha sido brillantísima, y la comida en el Ministerio de Negocios Extranjeros, por más familiar, ha superado a toda ponderación, así como la recepción después celebrada, a la que ha concurrido todo el París conocido y notable.

A más, se ha celebrado un concierto, que ha terminado a las doce y cuarto, y el Rey, satisfechísimo de todo, se ha retirado a sus habitaciones a las doce y media.

Bien se puede decir—terminó el Sr. Alba—que el Rey ha entrado en París y París en el Rey.

EL NUEVO PRESIDENTE

PARÍS 8, 23.º.

Ha sido reelegido Presidente de la República, por un nuevo periodo de cuatro años, el general Ismael Montes.

TROPAS A AFÉRICA.

El batallón de Llerena.

Los valientes soldados del 11.º batallón de Cazadores de Infantería, que lleva el histórico y glorioso nombre de Llerena, embarcaron ayer, a las seis y media de la tarde, en la estación del Mediódia, con dirección a uno de los puertos andaluces, donde embarcarán con rumbo a África.

Antes de marchar a la estación, el batallón, formado, desfiló bizarramente por delante del Real Palacio, a cuyos balcones se asomaron SS. MM. las Reinas Doña Cristina y Doña Victoria.

Las augustas damas despidieron a los soldados, saludándolos con la cabeza y con las manos.

LONDRES Y BILBAO

PARÍS 8, 23.º.

La separación de la Iglesia y el Estado en Irlanda.

LONDRES 8, 13.º.

El primer ministro, lord Asquith, ha presentado a la Cámara de los Comunes los proyectos del «Home-Rule» y de separación de la Iglesia del Estado, en Irlanda.

Otro proyecto que presentó también, acerca de las bebidas espirituosas, fué rechazado por los Comunes, pero, en cambio, lo aprobó luego la Cámara de los Pares.

Su consecuencia se someterá a la regia sanción, en Mayo del año próximo.

Una bomba de las sufragistas.

LONDRES 8, 14.º.

Las sufragistas continúan alarmando a la opinión con sus atentados.

Ayer, colocaron una bomba en el despacho particular del ministro del Interior.

Alfortunadamente, el explosivo no estalló. El Gobierno guarda reserva acerca del hecho, que, a pesar del silencio oficial, ha trascendido ya al público, siendo, como es natural, comentadísimo.

UNA COSA ES LA AMISTAD Y EL NEGOCIO ES OTRA COSA.

En otros términos: Una cosa es la indignación de los diputados provinciales republicanos, y las dietas son otra cosa.

En efecto: El diputado provincial Sr. Fernández Prida, era republicano y es monárquico: ¡Oh repuntes, ó morir!

Los diputados provinciales, sus compañeros, al saberlo, han arrojado en indignación: ¡Ah! ¡Oh! ¡Berrrrr! Y han presentado sus dimisiones y renuncias de todas las Comisiones en las que formaban con el anathema Sr. Prida, a quien declaran, como nuestros abuelos hasta el siglo XV: ¡Maldito, maldito y descomulgado!

Sólo que hay una comisioncita... ¡la provincial!... ¡la única en que se cobran apéltidas dietas!

En ella está el Sr. Prida, el gajo, y... sin embargo, en esta Comisón sola, no ha renunciado republicano alg.º.

Lo dicho: una cosa es la indignación republicana, y las dietas son otra cosa.

MUERTE SENTIDÍSIMA

PARÍS 8, 18.º.

Notas de sociedad

Pedición de mano. En Barcelona ha sido pedida la mano de la señorita Concepción Villavejada para don José María de Dalmasas Bobocella.

Un almuerzo. En la elegante morada del representante de la República Argentina, celebróse ayer mañana un almuerzo de despedida, en honor del Sr. Figueroa Larrain, ministro de Chile en Madrid, que marcha a la Argentina, donde ha sido destinado.

Asistieron al almuerzo, el Nuncio de Su Santidad, monseñor Ragoneschi; el auditor de la Nunciatura, monseñor Solari; el ministro de Chile, y la señora de Figueroa, el ministro de Portugal, y la señora de Relvas, el del Brasil, y la señora de Fontoura, el de Méjico, y la señora de Icaza, el agregado militar de España en Buenos Aires, coronel Ramos, y los secretarios de la Legación Argentina.

Los señores de Wilde, hicieron los honores de la casa, con su acostumbrada amabilidad.

Aniversario. Ayer se cumplió el tercer aniversario del fallecimiento de la malograda y virtuosa señorita María Teresa Avial, perteneciente a ilustre familia madrileña.

A la señora viuda de Avial, su madre, reicramos nuestro sentimiento.

Fallecimiento. Los señores condes de Alpuente, pasan por el inmenso dolor de haber visto morir a su hija, la niña Carmencita Azpíroz y Roland, preciosa criatura de pocos años de edad, que subió ayer al cielo.

A los condes de Alpuente, enviamos nuestro sincero pésame.

El "bridge". Dos animadas partidas del juego de moda, que tantas simpatías tiene entre nuestra aristocracia, se celebrarán hoy y el próximo viernes, en el palacio de la señora marquesa viuda de Vistabella.

Viajes. Los condes de Fuenteblanca han regresado a Madrid. —Para Ronda han salido los duques de Ahumada.

BARCELONA

El excelentísimo Sr. Arzobispo de Zaragoza. BARCELONA E. 29-25. El excelentísimo Sr. Arzobispo de Zaragoza, que ha pasado una breve temporada en Palma de Mallorca, llegó esta mañana a Barcelona a bordo del vapor Jaime II, del que desembarcó, siendo recibido y saludado por las autoridades y distinguidas personalidades.

Política provincial. El próximo martes día 13 se constituirá la nueva Diputación, y en dicha sesión serán elegidos presidente y vicepresidente de la Corporación provincial.

Los diputados continúan celebrando reuniones, en las que se trata principalmente de la provisión de dichos cargos.

Los calendarios que se hacen son muchos, y entre ellos los hay para satisfacer todos los gustos.

Considerábase que sería elegido presidente el Sr. Prat de la Riba, y que a la vicepresidente iría el Sr. Barrina, conservador, o el actual vicepresidente, Sr. Sostres, ó el Sr. Ferrer, liberal, que desempeña la Alcaldía.

Datos estadísticos. Por la sección de estadística del Instituto Social se han publicado los datos relativos al número de huelgas surgidas en Cataluña durante el pasado mes de Abril.

El número de puros declarados alcanza la cifra de 17; de ellos nueve en Barcelona, y los restantes en Granollers, Premiá, Llérida, Sabadell, Palafrugell y Reus.

A consecuencia de estas huelgas el paro ha afectado a unos 2.300 obreros de distintos oficios.

Inolvidable y pòdradas. Esta mañana varios carpinteros de los que se hallan en huelga recorrieron varias calles de Barcelona, y al encontrarse a varios compañeros que se hallaban construyendo un cobertizo les apedrearon, haciendo necesaria la intervención de la Policía, que practicó varias detenciones.

Dícese que los obreros que trabajan en las fundiciones de Girona están dispuestos a hacer causa común con los carpinteros, secundando la huelga.

Los patronos han recibido una invitación que les ha dirigido la Federación obrera para celebrar una reunión, con objeto de buscar una solución al conflicto.

Los patronos han accedido a la invitación.

Banquero de un torero. El matador de novillos Larita se ha perdonado en el Juzgado de guardia, denunciando haber sido víctima de un robo bastante importante.

Manifiesto que del cuarto que ocupa en la fonda en que se hospeda ha desaparecido una cartera conteniendo mil y pico de pesetas en billetes del Banco y un décimo de la Lotería para el próximo sorteo.

También le fueron sustraídas al diestro un reloj de oro y un dije de brillantes.

Fallecimiento. Víctima de terrible enfermedad ha fallecido hoy el digno juez D. Francisco Sánchez del Olmo, que era presidente del Tribunal Industrial.

La muerte del Sr. Sánchez del Olmo ha sido muy sentida.

Viajeros distinguidos. Han llegado en el expreso, procedentes de Madrid, el señor marqués de Comillas y el diputado a Cortes Sr. Rodés.

También llegó en el rápido el capitán general de Cataluña, D. Valeriano Weyler, que inmediatamente se hizo cargo del mando.

Las regatas. Esta tarde se corrió la prueba segunda de las regatas, en que se disputaba la Copa del Rey, y la del Mediterráneo, en que se disputó la Copa de la Reina.

Estas pruebas eran para yates de siete y seis metros, respectivamente.

A las tres y media de la tarde se dio salida a los yates de siete metros, siendo el resultado de la regata, por el orden de llegada de los yates y tiempo empleado, el siguiente:

Narria, de Bilbao, a las 17 48' 25". Chirra II, de Bilbao, 17 52' 29".

Cercoeta II, de Bilbao, 17 56' 35". Guineu, de Barcelona, 17 59' 18".

Santander, de Santander, 18 39". King Royal, de Barcelona, 18 38".

Norí, de Barcelona, 18 1' 44". Barcelona II, de Barcelona, 18 3' 4".

Paquita II, de San Sebastián, 18 14' 37". El Giralda III se retiró porque embistió a un bote, retardándose mucho.

El Paquita II llegó en segundo lugar por tener que remolcar al Pilla, de Valencia, que quedó desbordado.

Regatas de seis metros: salieron a las 15,45.

La combinación de Prelados. Esta madrugada se preguntó al señor ministro de la Gobernación si podía facilitar la combinación de Prelados.

El Sr. Alba lo preguntó por teléfono al Sr. Barroso, el cual se excusó de darla por motivos que expuso, pero confirmó que hoy la publicará la Gaceta.

EN EL PERPETUO SOCORRO SOLEMNES FUNERALES. Como oportunamente hablamos anunciado en el número de ayer, se celebraron en el santuario del Perpetuo Socorro (padres Redentoristas), solemnísimas funerales por el alma del ilustre religioso, gloria de la Congregación del Santísimo Redentor, muy reverendo padre Gregorio Rodríguez y Fernández-Sofiño.

Durante toda la mañana se celebraron misas en dicho santuario en sufragio por su alma, y a las diez y media, principió el solemne oficio de Difuntos. Oficiaba de preste el provincial de los Redentoristas, muy reverendo padre G. I, asistido por el rector del convento de Opang (islas Filipinas), muy reverendo padre Mateo O'Callaghan, y por el administrador de El Perpetuo Socorro; y presidían el duelo el muy reverendo padre Tomás Ramos, rector del santuario y Consultor Provincial, y los reverendos padres Luis Cagiano de Azevedo (hermano del Cardenal de ese mismo apellido), y Francisco María Negro, confesor del santo. Las dos Comunidades de padres Redentoristas de esta corte, los capellanes del santuario, y representación de los misioneros del Inmaculado Corazón de María, alternaban con la capilla de música del santuario, reforzada por otros distinguidos músicos; el organista mostró una vez más cuán mercedoso es de la fama que goza de maestro, en el manejo del soberbio órgano del Perpetuo Socorro.

En la misa llamaron poderosamente la atención la sequencia, hermosa del afecto, y el Benedictus, que parecía una copia de una canción de ángeles.

La hermosa iglesia estaba llena de fieles, en cuyos rostros estaba retratado el dolor más intenso, y el más acendrado cariño al llorado difunto.

Durante la tarde del 7 y todo el día 8, desfiló por el amplio salón recibidor del convento convertido en capilla ardiente, innumerables personas, confundiendo las más ínfimas damas con las mujeres de la clase obrera, y los señores más distinguidos con los honrados del pueblo; fué una manifestación espontánea, hermosa del afecto, que el padre Rodríguez se había granjeado.

Por la tarde, a las cuatro, cantó el muy reverendo padre Provincial el último responso en la capilla ardiente, y comenzó el desfile interminable de coches y automóviles siguiendo a la fúnebre carroza. Más de treinta, entre coches y automóviles, conducían a los amigos del insigne religioso, que quisieron acompañar hasta el cementerio; otros muchos siguieron con la comitiva hasta la plaza de Manuel Becerra, en que se despidió el duelo.

Imposible sería poner aquí el nombre de las aristocráticas damas que honraron los funerales con su presencia; son muchas las que omitiríamos, y preferimos no nombrar a ninguna. El clero secular estuvo representado por los reverendos señores párrocos de Santa Isabel y Santa Teresa y de la Concepción, donce capellanes, donce señores condes, viuda de Arcentales, los señores del santuario, D. Fermín Baigorri y otros señores sacerdotes; del clero regular, recordamos al reverendo padre García Ocaña, procurador de la Compañía de Jesús; reverendos padres López y Echevarría, del Inmaculado Corazón de María, y reverendo padre José Sup, de los Sagrados Corazones.

Asistieron los señores marqueses de Gorbax y Valdear, condes de Plasencia, de la Revilla, y de Artaza; Sres. Maura (D. Bartolomé y D. Carlos); Ignacio Mena, doctor Simunena, doctor Rubio, Madariaga (don José); Torralba, R. Sedano, Bosch, Souto, Riiza, Alafont, Calvo, Sáiz de los Terreros (D. Carlos, D. Manuel y D. Ramón); don Juan Landeró, Severino Aznar, Pradenhas, Guinell, Echevarría (D. Francisco); Sendin, Trujillo, Augusto Caro, Avellanosa, González Pimillo, Velasco y Nieto, Sendin, y Navarro Villoslada, de la Mora, Ortega, Sáiz Correa, Lestona, presidente de la Archicofradía del Perpetuo Socorro; con muchos socios, entre ellos, los señores Burgos y Echeogeyan, y otros muchos que el cronista no recuerda.

Son dignos de especial mención algunos caballeros y señoras que fueron a pie hasta el cementerio del Este.

Antes de proceder al sepelio se cantaron dos resposos solemnes, uno en la capilla del cementerio, otro en el panteón de los padres Redentoristas.

El muy reverendo padre provincial, con voz conmovida, dijo a gracias a cuantos habían honrado a la Congregación del Santísimo Redentor en la persona de uno de sus más esclarecidos hijos.

Manifestaciones de cariño, de sentimiento y de veneración como las que ayer tributaron tantos fieles a los restos del insigne religioso nunca ó rara vez se habrán presenciado.

Hoy, a las diez, se celebrará solemne funeral por su alma en el convento de Madres Redentoristas de Carabanchel Alto.

R. I. P.

ANUESTROS PAQUETEROS Y SUSCRIPTORES. ROGAMOS A NUESTROS FAVORECEDORES QUE NO SE HALLEN AL CORRIENTE EN EL PAGO DE SUS SUSCRIPCIONES QUE, PARA FACILITAR LA BUENA MARCHA DE LA ADMINISTRACIÓN DEL PERIÓDICO, TENGAN LA BONDAD DE REMITIRNOS EL IMPORTE DE SUS DESCUBIERTOS.

LAS VICTIMAS DE CULLERA. El día 18 de este mes se inaugurará el monumento en honor de las víctimas de Cullera.

El ministro de Gracia y Justicia, que no puede ir a Sucea para esa fecha, ha encomendado su representación al presidente de la Audiencia de Valencia.

Se ha autorizado a los presidentes de las Audiencias territoriales para que concedan permiso a dos jueces por territorio de lo que deseen asistir al acto solemne en honor de las víctimas del deber, asesinados en Cullera.

Sidra Veretera y Cangas preferida por cuantos la conocen.

Entrevista comentada. En los círculos políticos se ha fantaseado anoche de lo lindo, acerca de las consecuencias de la larga entrevista celebrada ayer por la mañana entre los señores Cobián y Villanueva, en el despacho oficial de este último.

No faltó quien relacionase esta conferencia con el pleito relativo a la futura presidencia del Consejo, añadiendo los suspicaces que se trataba de algo preparatorio que podría tener trascendencia dentro de la marcha del partido liberal.

Nuestro compañero encargado de la información de Fomento, sólo pudo enterarse de que el Sr. Cobián, acompañado del mayor de sus hijos, estuvo más de una hora conferenciando con el Sr. Villanueva.

Preguntado este último por los motivos de la visita realizada, dijo que no tenía importancia alguna, y que aseguraba, bajo palabra de honor, que si bien habían hablado entre otras muchas cosas políticas, como era natural, de la cuestión relativa a la incógnita de quién será el presidente del Congreso, no tuvo la referencia otro carácter que el incidental.

El Sr. Villanueva, atajando las suspicacias por la duración de la entrevista, manifestó que no tenía nada de extraño que se prolongase un tanto, dado que, a pesar de la estrecha amistad que le une con el Sr. Cobián, no habían podido conferenciar desde que celebraron otra entrevista en Málaga.

El ministro de Fomento no crea muy importante la apertura de cortes, pues todavía quedan por ultimar bastantes detalles de los presupuestos de algunos departamentos, y mientras no se concluyan aquéllos, no cree posible la reanudación de las sesiones.

Un calendario. Decían ayer algunos aficionados a las cábalas políticas que el conde de Romanones, apercebido de que algunos elementos del partido liberal traman algo contra su estancia en el Gobierno, había dado ya los oportunos pasos para ganarse el puesto, y que al regresar al Rey de París—descartado que el viaje será un éxito franco—el conde promoverá una crisis.

De ella saldrá el conde con los Poderes ratificados, y aprovechará la coyuntura para promover tres vacantes en el Ministerio, saliendo los Sres. Barroso, Villanueva y Navarro Reverter.

De la provisión de estas carteras—añadían los augures,—el conde ya tiene dos provistas, pues a Fomento irá el Sr. Gasset, y a Justicia, el Sr. Ruiz Jiménez.

Otros dicen que acción saldrá del Gobierno el Sr. Gimeno, a quien sustituirá en Marina el señor barón de Sacramento, y todos se mostraban conformes en que con este motivo y a pretexto de que los nuevos ministros tienen que enterarse de los presupuestos de sus departamentos, el conde demorará la reapertura de las Cortes, que ya no se reunirán hasta Octubre, siendo entonces cuando en una de las primeras sesiones se promueva la crisis grande, para que se produzca un cambio de política.

El campamento de desinfección. El Sr. Alba ha manifestado que está satisfechísimo de la visita que ha girado al campamento de desinfección, añadiendo que nada tiene que envidiar su instalación a las más completas que haya en Europa.

Es una lástima—dijo el ministro—que el Ayuntamiento no votara crédito para sostener el campamento; pero, por fortuna, se ha conseguido el reintegro de la cuenta de Gobernación, y el día que yo salga de este Ministerio, encargaré mucho a mi sucesor que lo sostenga, pues ese campamento de desinfección hará que la epidemia que caiga sobre Madrid se aminore grandemente.

El señor Cambó. Ayer llegó a Madrid el Sr. Cambó, que anoche mismo marchó a Sevilla, donde actuará como mantedor de los juegos florales, que en la hermosa ciudad andaluza van a celebrarse.

Los conservadores. Se ha dicho que los Sres. Maura y Dato se proponían celebrar una importante conferencia, pero el rumor no ha llegado a confirmarse.

Los junccionistas. Por no haber asistido el Sr. Iglesias (P.), al comité de conjunción republicanosocialista, ha acordado aplazar su reunión, que estaba anunciada para ayer, para otro día.

“Lo que va de ayer a hoy”

Leímos anoche en España Libre, sin asombros, porque no somos isóteros en la política, las líneas que siguen:

«Dijimos en otra ocasión, lo volvemos a repetir hoy sin temor a equivocarnos, por que hemos bebido en buenas fuentes, que el conde de Romanones ponía todos sus empeños en que presidiera la Cámara popular el ilustre maestro Azcárate; pero que éste, de la Archicofradía del Perpetuo Socorro; con muchos socios, entre ellos, los señores Burgos y Echeogeyan, y otros muchos que el cronista no recuerda.»

«Cree, y con mucha razón, el Sr. Azcárate que este cargo, esencialmente político, es un elemento imprescindible para la vida de los Gobiernos. Y el Sr. Azcárate, consecuente con sus ideas, no puede prestarse al burdo juego que se intentaba.»

«En otra ocasión dijo sin duda eso España Libre, pues lo afirma, y nosotros, aunque no lo recordamos, por no tener tan al dedillo los artículos del colega, no hemos de negarlo sin otro motivo ó fundamento.»

«Pero en otra ocasión, en 28 de Abril de 1913, lo que España Libre dijo no es precisamente eso; es esto: «Como a García Prieto le sería imposible gobernar, y como los conservadores no pueden venir ahora, ni en muchísimo tiempo, ni nunca, sin antes reorganizarse y reconstituírse liberalmente, no hay otra solución que Romanones, y con Romanones no se podría, sin pulverizar a su partido, victorioso a Gasset, y los partidos de la izquierda, digámoslo sin ambages, no pueden contar hoy por hoy con la República, es Azcárate, para evitar el caos que habría de producirse si él seguía rehaciendo a presidir la Cámara popular, quien por amor a la Patria debe aceptar aquella presidencia.»

«Deseche ciertos escrúpulos el Sr. Azcárate; no haga caso de los habladurías é inconveniencias de ciertos republicanos de similior, más atentos a sus negocios que al fomento de las ideas progresivas!...»

«La verdad, espesísimas nieblas ennegrecen nuestro entendimiento.»

«¿Cómo lo que ayer eran escrúpulos que se debían desecher hoy son consecuencia con las ideas republicanas?»

«¿Cómo parecía antes patriotismo lo que ahora se juzga burdo juego, al cual, afortunadamente, Azcárate no se presta?»

«¿Si el artículo de ayer de España Libre serían habladurías é inconveniencias!»

«¿Si los inspiradores de España Libre serían republicanos de similior, más atentos a sus negocios que al fomento de las ideas progresivas!...»

«El Sr. Sanquillo cree que no debe admitirse la dimisión.»

«El Sr. Largo Caballero dice que se trata de un caso inusitado, que sólo es capaz de hacer el Sr. Prida, y que aunque no se le acepte la renuncia él no irá a esas Comisiones.»

«El Sr. Sanquillo cree que no debe admitirse la dimisión.»

«El Sr. Largo Caballero dice que se trata de un caso inusitado, que sólo es capaz de hacer el Sr. Prida, y que aunque no se le acepte la renuncia él no irá a esas Comisiones.»

«El Sr. Fernández Morales presenta también la dimisión.»

«El Sr. Caballero vuelve a intervenir, diciendo que al ruego que hace el Sr. Fernández Rodríguez de que vaya a Comisión con el Sr. Prida no puede acceder.»

«El presidente dice que quedan rechazadas las renuncias.»

«El Sr. Díaz Agero anuncia que se procede a designar la Comisión investigadora de la corrida de Beneficencia.»

«El Sr. Soria cree que con que hagan la investigación el contador y el depositario de fondos de la Corporación sobra.»

«El Sr. Sanquillo cree que se debe nombrar la Comisión que propone el Sr. Agero.»

«Se acuerda nombre la Comisión el presidente.»

POLITICA NOTICIAS

Entrevista comentada.

En los círculos políticos se ha fantaseado anoche de lo lindo, acerca de las consecuencias de la larga entrevista celebrada ayer por la mañana entre los señores Cobián y Villanueva, en el despacho oficial de este último.

No faltó quien relacionase esta conferencia con el pleito relativo a la futura presidencia del Consejo, añadiendo los suspicaces que se trataba de algo preparatorio que podría tener trascendencia dentro de la marcha del partido liberal.

Nuestro compañero encargado de la información de Fomento, sólo pudo enterarse de que el Sr. Cobián, acompañado del mayor de sus hijos, estuvo más de una hora conferenciando con el Sr. Villanueva.

Preguntado este último por los motivos de la visita realizada, dijo que no tenía importancia alguna, y que aseguraba, bajo palabra de honor, que si bien habían hablado entre otras muchas cosas políticas, como era natural, de la cuestión relativa a la incógnita de quién será el presidente del Congreso, no tuvo la referencia otro carácter que el incidental.

El Sr. Villanueva, atajando las suspicacias por la duración de la entrevista, manifestó que no tenía nada de extraño que se prolongase un tanto, dado que, a pesar de la estrecha amistad que le une con el Sr. Cobián, no habían podido conferenciar desde que celebraron otra entrevista en Málaga.

El ministro de Fomento no crea muy importante la apertura de cortes, pues todavía quedan por ultimar bastantes detalles de los presupuestos de algunos departamentos, y mientras no se concluyan aquéllos, no cree posible la reanudación de las sesiones.

Un calendario. Decían ayer algunos aficionados a las cábalas políticas que el conde de Romanones, apercebido de que algunos elementos del partido liberal traman algo contra su estancia en el Gobierno, había dado ya los oportunos pasos para ganarse el puesto, y que al regresar al Rey de París—descartado que el viaje será un éxito franco—el conde promoverá una crisis.

De ella saldrá el conde con los Poderes ratificados, y aprovechará la coyuntura para promover tres vacantes en el Ministerio, saliendo los Sres. Barroso, Villanueva y Navarro Reverter.

De la provisión de estas carteras—añadían los augures,—el conde ya tiene dos provistas, pues a Fomento irá el Sr. Gasset, y a Justicia, el Sr. Ruiz Jiménez.

Otros dicen que acción saldrá del Gobierno el Sr. Gimeno, a quien sustituirá en Marina el señor barón de Sacramento, y todos se mostraban conformes en que con este motivo y a pretexto de que los nuevos ministros tienen que enterarse de los presupuestos de sus departamentos, el conde demorará la reapertura de las Cortes, que ya no se reunirán hasta Octubre, siendo entonces cuando en una de las primeras sesiones se promueva la crisis grande, para que se produzca un cambio de política.

El campamento de desinfección. El Sr. Alba ha manifestado que está satisfechísimo de la visita que ha girado al campamento de desinfección, añadiendo que nada tiene que envidiar su instalación a las más completas que haya en Europa.

Es una lástima—dijo el ministro—que el Ayuntamiento no votara crédito para sostener el campamento; pero, por fortuna, se ha conseguido el reintegro de la cuenta de Gobernación, y el día que yo salga de este Ministerio, encargaré mucho a mi sucesor que lo sostenga, pues ese campamento de desinfección hará que la epidemia que caiga sobre Madrid se aminore grandemente.

El señor Cambó. Ayer llegó a Madrid el Sr. Cambó, que anoche mismo marchó a Sevilla, donde actuará como mantenedor de los juegos florales, que en la hermosa ciudad andaluza van a celebrarse.

Los conservadores. Se ha dicho que los Sres. Maura y Dato se proponían celebrar una importante conferencia, pero el rumor no ha llegado a confirmarse.

Los junccionistas. Por no haber asistido el Sr. Iglesias (P.), al comité de conjunción republicanosocialista, ha acordado aplazar su reunión, que estaba anunciada para ayer, para otro día.

El acudado propietario de Morón de la Frontera (Sevilla), D. José Alvarez Villalón, que padecía desde hacia cinco años una enfermedad de la vista que le privó por completo de la visión, ve hoy perfectamente, gracias al tratamiento especial del Gabinete Oftálmico, Fuencarral, 20, duplicado.

LAS amas frescas que toman diariamente vino ONA, crían más robustos los niños.

Los días 26, 27 y 28 del presente mes de Mayo se celebrará en Ronda el primer Congreso Georgista Hispanoamericano.

Con este motivo se darán varias conferencias y tendrán lugar diversos festejos, entre los cuales figuran interesantes excursiones a varias capitales de España.

EL MEJOR TONICO VINO PINEDO

Real Academia de Jurisprudencia y Legislación. Esta noche, a las nueve y media, celebrará sesión esta Corporación, en su Sección primera, para continuar la discusión de la Memoria del Sr. Bauer (D. Ignacio), acerca del tema «Correspondencia privada», haciendo uso de la palabra los Sres. Cavestany (D. Juan Antonio) y Consiño (D. José).

La Real Academia de Medicina celebrará sesión pública mañana, sábado, a las cinco y media de la tarde, en la Facultad de Medicina, en comunicación con la de descanso.

La mortalidad en Madrid. El boletín mensual de Estadística demográfica arroja los siguientes datos, con referencia al pasado mes de Abril: Fiebre tifoidal, 18; tífus, 57; viruela, 23; tuberculosis, 178; varias enfermedades, 1.109. Total, 1.385 defunciones.

La mortalidad por exantemático ha disminuído en los últimos días del mes.

En el gran velódromo de Potenciano, instalado en la glorieta del Cisne, se celebrará muy en breve una gran fiesta, cuyo producto se destina al Sanatorio para tuberculosos.

La Tenencia de Alcaldía del distrito del Congreso se ha trasladado a la calle de Cervantes, núm. 19, principal.

Mañana, a las cuatro de la tarde, celebrará Asamblea general extraordinaria la Cámara Oficial de la Propiedad Urbana, en su domicilio social, Alcalá, 10, 2.º

El Congreso de cazadores. El extraordinario interés que ha despertado esta Asamblea, no solamente entre los aficionados a la caza, sino también entre las entidades que con ella tienen relación, por la importancia de los problemas que entraña, ha decidido a la Comisión organizadora para dar impulso a los trabajos preparatorios, a celebrar los lunes y jueves, de nueve a doce de la noche, sesiones públicas de información oral ó escrita, sobre los diferentes puntos que pueden ser objeto de la reforma de la ley de Caza; cuyas informaciones se celebrarán en el salón de Juntas de la Asociación General de Cazadores y Pescadores de España, Bolsa, 10, 2.º; pudiendo tomar parte en ellas cuantas personas lo deseen.

DIPUTACIÓN PROVINCIAL LA SESIÓN DE AYER

Se abre la sesión a las once y media, aprobándose el acta de la anterior y la Orden del día.

Suspéndese la sesión para que se pongan de acuerdo respecto a las Comisiones, Junta y representaciones que se han de nombrar.

A las doce menos veinte reanóndase la sesión, siendo elegidos para las Comisiones los siguientes señores por 26 votos y dos papeletas en blanco: Actas.—D. Clemente Fernández.

Beneficencia.—Sres. Senra, Ollas, Sauquillo, Larroca, Borrega, Cardilla, Aguilar, Gama, Sanz, De Carlos, Baños, Durán, Fernández Morales, Fernández Rodríguez, Prida, Richi.

Hacienda.—Sres. Sauquillo, Goitia, Chavarri, García Albertos, Soria, Richi, Borrega, Cardena, Prida, Fernández Morales, Cernuda, Ollas, Larroca.

Junta de Reclamación.—Proprietarios, señores Borrega y Arroyo; suplentes, señores F. Morales y Larroca.

Nuevos establecimientos.—Señores presidente de la Corporación, Freire, Baños, Senra, Soria, Sauquillo, Prida, Montoya, Largo Caballero, Heredia, Cardena, Fernández Morales.

Investigación.—Señores presidente de la Corporación, Freire, Asensio, De Carlos, Fernández (D. Fidel), Sanz, Fernández Rodríguez, Richi, Castelló, García Albertos.

Teatros.—Sres. Chavarri y Cernuda. Sanidad.—Señor presidente.

Enseñanza de la mujer.—Sr. García Albertos.

Asilos del Pardo.—Sres. De Carlos, Villagarcía y Sáez.

Prisiones.—Señores presidente y M. de San Román.

Bibliotecario, Sr. López Ollas.

El Sr. Heredia dice que el escrutinio se ha debido hacer mal, pues hay algún nombre tachado. Se hace el recuento y resulta que el Sr. Prida sale en las Comisiones con 25 votos en Beneficencia y 24 en las demás.

El Sr. Caballero dice que renuncia el cargo de vocal de la Comisión de nuevos establecimientos, pues no quiere figurar al lado del Sr. Prida.

Los Sres. Heredia y García Albertos se adhieren a lo dicho por el Sr. Largo Caballero.

El Sr. Sanquillo cree que no debe admitirse la dimisión.

El Sr. Largo Caballero dice que se trata de un caso inusitado, que sólo es capaz de hacer el Sr. Prida, y que aunque no se le acepte la renuncia él no irá a esas Comisiones.

El Sr. Fernández Morales presenta también la dimisión.

El Sr. Caballero vuelve a intervenir, diciendo que al ruego que hace el Sr. Fernández Rodríguez de que vaya a Comisión con el Sr. Prida no puede acceder.

El presidente dice que quedan rechazadas las renuncias.

El Sr. Díaz Agero anuncia que se procede a designar la Comisión investigadora de la corrida de Beneficencia.

El Sr. Soria cree que con que hagan la investigación el contador y el depositario de fondos de la Corporación sobra.

El Sr. Sanquillo cree que se debe nombrar

EL DIA EN EL AYUNTAMIENTO

Simulacro de incendio. Atendiendo los ruegos del patrono del Museo de Pinturas, señor duque de Alba, el señor García Molinas, alcalde intendido, ordenó se verificase un simulacro de incendio y un examen técnico del local del Museo de Pinturas.

OPOSICIONES

Cuerpo Jurídico militar. Ayer tarde no aprobó ningún opositor en el primer ejercicio. Para hoy se convoca a los opositores números 43, 45, 46 y 47.

"GACETA"

Ministerio de Estado. Real decreto nombrando caballero de la insigne Orden del Toisón de Oro a M. Raimundo Poincaré, presidente de la República francesa.

Ministerio de Gracia y Justicia.

Real orden disponiendo quede redactado en la forma que se indica el párrafo primero del artículo 11 del Reglamento para oposiciones entre notarios, de fecha 23 de Junio de 1912, que queda redactado en la forma siguiente:

Exposición internacional canina

Mañana sábado, a las cuatro de la tarde, se abrirá al público la Exposición canina, organizada por la Real Sociedad Central de Fomento de las Razas Caninas en España.

Plaza de Toros de Madrid

El domingo 11 del corriente se celebrará una corrida de toros extraordinaria, lidiándose seis de la acreditada ganadería de D. Antonio Flores (antes duque de Braganza), por las cuadrillas de Minuto, Morenito de Algeciras y Chiquito de Begona.

AGUAS MINERALES NATURALES DE CARABANA PURGANTES DEPURATIVAS Antibiliosas Antisépticas

Religiosas. Los seis y medio de la tarde, se expone en S. D. M.; acto seguido se rezará el santo rosario y la novena; después, sermón que predicará el doctor don José María Fernández, los días 11, 12 y 13; el Sr. D. Mauricio Antón, los días 14, 15 y 16, y el Sr. D. Manuel Iniesta Barón, los días 17, 18 y 19.

EL CLAVILEÑO. Esta escucia especialísima para automóviles, sin que ninguna otra la supere, se halla de venta en todos los garajes en bidones de cinco y nueve litros. Prefiérase este último envase, por su menor peso, por su mayor baratura, y por que, dada su forma plana, se acomoda mejor en el coche.

VELAS DE CERA CHOCOLATES QUINTIN RUIZ DE GAONA VITORIA. Venta en Madrid: SATURNINA GARCIA San Bernardino, 18 (Confitería).

J. LUCAS IMOSI E HIJOS GIBRALTAR. Agencia marítima de correos trasatlánticos PARA RIO JANEIRO, SANTOS, MONTEVIDEO, BUENOS AIRES, ESTADOS UNIDOS DE AMERICA, HAWAII, ETC., ETC.

La temperatura. Al Occidente de Irlanda están las menores presiones (14 milímetros), y sobre nuestra Península se hallan pequeños centros de depresión relativa, lo cual hace que el tiempo no sea francamente bueno, sino incierto y variable.

VICENTE TENA. Imágenes, Altares y toda clase de carpintería religiosa. Actividad demostrada en los múltiples encargos, debido al numeroso é instruido personal.

Gran Relojería de Paris. FUENCARRAL, 59, MADRID. Llamamos la atención sobre este nuevo reloj, que seguramente será apreciado por todos los que sus ocupaciones les exigen a la hora fija de la noche, lo cual se consigue con el mismo sin necesidad de recurrir a cerillas, etc.

ANUNCIOS BREVES Y ECONOMICOS. Dentro de esta Sección publicaremos anuncios cuya extensión no sea superior a 30 palabras. Su precio es el de 5 céntimos por palabra.

YARTINA Ó MATA LOMBRICES. Remedio heroico y sin rival, al que deben la vida millares de niños. Toda caja lleva detalles para su aplicación.

LA PUBLICIDAD. AGENCIA DE ANUNCIOS LEON, 20, MADRID. TELEFONO 1.985.

PASTILLAS ORESPO DE MENTOL Y COCAINA. El éxito de estas pastillas se debe a su bondad reconocida en diez y seis años. Las afecciones catarrales de la faringe, laringe y amígdalas, desaparecen con su uso por estar dosificadas con la mayor exactitud.

ACEITE DE BELLOTAS CON SAVIA DE COCO. No se conoce nada mejor para evitar la caída del pelo y limpiar la cabeza. Es conocido en todo el mundo. Tiene un aroma exquisito.

"CURRO VARGAS". ACABA DE PUBLICAR UN LIBRO: "DISEÑOS IMPRESIONISTAS". LEALO USTED. Precio, 2,50.—Riesco de EL DEBATE.

ALMACEN DE TEJIDOS. SEVILLA, 16. Popelinas, Mantones, Estampados de Al. norte, Medias negras y colores marca Victoria. Géneros blancos, Bordados, Funtillas, Tapetes hilo, Stores.

El Emporio de Ventas. Rogamos a las familias de provincias que llegan a Madrid, visiten nuestra Exposición de Muebles y objetos Decorativos. Los hay de todos los gustos y variedad de precios.

COMPRA. SACERDOTE ofrece lecciones de latín y castellano, a domicilio. Necesito 90.000 pesetas al 5%. ANIS UDALLA, y Cognac B. L. Balmorera Landu. Udal. (Sanlander). GUANOS CARSI, Filipinas. A. Valencina. PERSONAL oficinas con informes, ofrezco. Farmacia, 7.